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中韩自贸协定签署，给烟台带来哪些实惠？

酒酒企企迎迎利利好好，，白白酒酒销销量量将将大大增增
本报记者 王永军 秦雪丽

中韩自贸协定签署，烟台市民在家门口就可以买到便宜的韩国化妆品，享受韩国的医疗美容等优质服务。中韩自贸区
是目前中国商签的涉及贸易金额最多、涵盖领域最广的自贸区协定，超九成的商品有望走向零关税。对于烟台来说，中中韩
自贸区还将带来哪些“福利”？又会怎样影响市民生活？答案让人期待。

本报6月2日讯(记者 王永
军 实习生 艾婷玉) 1日，中
韩自贸协定正式签署，烟台凭
借着特殊的地缘优势，将迎来
更多的发展机遇。这几天，在韩
国首尔和中国北京，也刮起了
一股烟台旋风，推介烟台中韩
产业园，筑巢引凤，谋划中韩合
作未来。

“我只有几分钟时间，有问题
抓紧说。”2日下午，本报记者拨通

了烟台市商务局一位工作人员的
电话后，他语速很快，从电话中就
能感受到他的忙碌气息。

原来这名工作人员正在北
京参与筹备 3日举行的烟台中
韩产业园推介会。他告诉记者，
去年以来，烟台一直在推进和
韩国的合作，筹划建设烟台中
韩产业园。中韩自贸协定签署
后，借着这股东风，烟台也抓紧
时机推介烟台中韩产业园。

就在中韩自贸协定正式签
署当天，烟台中韩产业园新闻发
布会暨项目签约仪式在韩国首
尔举办，烟台市委书记孟凡利出
席，向韩国相关机构和企业介绍
投资前景，推介中韩产业园。

去年7月下旬，烟台提出了
建设中韩产业园构想并启动论
证规划等工作，得到了商务部
等部门的支持。今年 4月，烟台
市政府印发《关于推进烟台中

韩产业园建设的工作方案》，要
求各级各部门分工负责开展相
关工作。

据了解，烟台中韩产业园位
于烟台市区两翼，规划总面积
349平方公里,包括新兴产业共生
区、临港经济区和现代服务业聚
集区，形成“一园三区”空间布
局，打造新兴产业共生区、临港
经济区和现代服务业聚集区。

重点发展高端装备制造、

新能源与节能环保、电子信息、
海洋工程及海洋技术、物流、商
贸、检验检测认证、电子商务、
金融保险、文化创意、医疗健
康、养老养生等产业。

烟台中韩产业园将打造成
为 中 韩 自 贸 区 产 业 合 作 示 范
区、“一带一路”战略合作平台、
东北亚综合国际物流枢纽和韩
国 元 素 突 出 的 智 慧 型 宜 居 新
区。

烟烟台台中中韩韩产产业业园园推推介介会会今今日日举举办办

“如果你身边有韩国的朋友，你
就知道，若从烟台带几瓶烟台古酿
作为礼物送给他们，他们会非常高
兴。”烟台张裕公司韩国市场部总经
理陈广松笑着说，韩国人对烟台的
白酒情有独钟，在当地的销售价格
并不便宜。

6月1日，中韩自贸协定正式签
署，对于这一优惠政策，陈广松充满
了期待，并密切关注着关税优惠具
体品类名单的出炉。对张裕公司来
说，中韩自贸协定的签署，将大大助
力韩国市场的开发。

“ 在 韩 国 ，白 酒 的 关 税 高 达
260%，所以市场零售价格较高，属于
中高档酒类。”陈广松说，葡萄酒的
关税也不低，税率在200%，而之前韩
国与欧盟、美国、智利等国都签有

《自由贸易协定》，以上国家的葡萄
酒进入韩国是免税的，导致中国产
的葡萄酒在韩国不具备价格优势。
而今后这种情况将改变。

陈广松介绍，中韩自贸协定的
签署，对于中国酒企拓展韩国市场
可谓是个利好消息，关税的降低有
利于企业在韩国市场占有更大的市
场份额，对韩国老百姓来说，也将享
受到实实在在的降价实惠。

“在2014年12月的时候，集团公
司就在韩国设立了办事处，大力规
划挖掘韩国市场。”陈广松说，随着
中韩自贸协定谈判利好消息的一一
传出，他们的业绩也有很大的提高。
2014年张裕公司在韩国市场全年资
金回收过千万元。2015年1月-4月，韩
国市场实际完成资金回收744万元，
与去年同期相比增长76%，全年销量
有望过1500万。

近年来烟台古酿销量不断攀升，
已成为韩国历史上销量最大的中国
白酒，2014年销量突破15万箱。渠道也
由最初的中餐厅，逐步扩展到韩餐、日
餐、酒吧、超市等。“在韩国的中国白酒
品牌起码有几百种，不过烟台古酿是
第一品牌。”陈广松说。

关税的降低，给中国企业开拓
韩国市场提供了机遇，也给韩国酒
水入驻中国市场提供了契机。“这是
一个相互影响的事情，双方都会从
中得到好处，当然也会面临一些新
的挑战。”陈广松说。

酒水市场

助力酒企开发市场

葡萄酒迎发展契机

中韩自贸协定签署后，烟
台 众 多 产 业 的 前 景 都 十 分 广
阔 。对 于 物 流 企 业 来 说 ，也 是
一大利好，烟台安德水产有限
公司董事长丛滋岗告诉记者，
公司正在和韩国企业合作，准
备 建 设 6 万 吨 的 现 代 化 冷 库 。

“公司出口韩国的产品肯定
会进一步增加。”丛滋岗告诉记
者，据他初步预计，今年出口韩
国的水产品将达到2万吨左右。出
口份额提高了，企业得到的效益
也会很可观。

丛滋岗介绍，不仅如此，随
着中韩自贸协定的签署，韩国一
些产业势必将转移到中国。比如
说水产加工业，到时候对于冷库
的需求会进一步增大，公司也将
迎来新的发展时期。

据介绍，目前安德水产正在
打造17万平方米的国际冷链物流
基地，其中 5万吨的冷库已经启
用。5 . 3万平方米展示交易中心也
将于10月份启用，到时候可以在里
边一站式选购中韩两国的商品。

水产企业

今年出口韩国的
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说起韩国，医疗机构的优质服务受到
不少人的认可。随着中韩自贸协定的签署，
中韩两国的医疗机构合作前景巨大，未来
市民在家门口就可享受到优质的医疗服
务。

今年5月23日，绿叶医疗和来自韩国釜
山的好未来(GOODWILL)齿科医院，举行
了战略合作签约仪式。双方将共同探讨口
腔医院适合的商业模式，并在全国范围内
开设连锁品牌。

据绿叶医疗总裁郭文飞介绍，受经济、
文化及观念等各方面因素影响，目前中国
人在口腔保健意识和口腔健康水平方面，
都远远低于美国、新加坡、韩国等发达国
家。

随着人们经济生活、文化消费水平的

提高以及对口腔健康的认识，中国口腔医
疗服务需求处于快速增长和发展状态，口
腔医疗产业将成为一个快速发展、具有巨
大市场潜力的阳光产业。

郭文飞说，绿叶医疗作为集团的一个
新兴战略板块，将与适合中国医疗市场
的国际医疗品牌达成战略合作，共同拓
展中国的高端连锁医疗市场。这次通过
引进韩国齿科医院精湛的技术、优秀的
服务和专业的人才，并借助中韩自贸区
的 政 策 优 势 ，与 韩 国 好 未 来 ( G O O D -
WILL)携手，共同赢得市场机会，迎来企
业的长足发展。

目前，烟台也正在规划建设中韩健康
产业园，鼓励烟台医疗机构与韩国医疗机
构开展学术交流，打造韩式医疗美容中心。

医疗卫生

烟台正规划建设中韩健康产业园

烟台濒临黄海，与韩国一水
之隔，在产业协作中具有不可比
拟的优势。随着烟台生态环境、投
资环境、生产环境等不断改善，基
础设施的快速建设，吸引了国内
外服装企业到烟台投资办厂，烟
台也成为承接日、韩和港台服装
产业转移的最理想区域。据烟台
市商务局统计数据显示，烟台服
装出口排在前三位的国家是日
本、美国、韩国。

“中韩自贸协定的签署，烟台
服装业将是最先、最直接、最大的
受益产业。”烟台市服装行业协会
秘书长娄礼仁介绍，在烟台服装
行业中，不少都是做外贸代工生
产，其中韩国订单不在少数，关税
优惠政策的落地将降低纺织服装
企业的成本，增强竞争力，极大地
推进烟台服装产业升级。

据了解，自2004年以来，韩国
一直是烟台第一贸易伙伴，烟台
对韩进出口总额一直保持20%增
速，服装在烟台出口韩国的产品
中排在前四位，仅2013年，烟台市
实际使用韩资50 . 9亿美元，投资领
域涉及的第一大产业就是服装
业。

纺织服装

将是最直接

最大的受益产业

随着中韩自贸协定的签署，烟台也
在重点推动物流产业的合作。发挥烟台
作为“一带一路”重要节点城市的优势，
争取开通中韩铁路轮渡项目，探讨依托
德龙烟铁路和烟台港设立铁路集装箱
中心站，并配套建设口岸多式联运服务
中心，打造韩国经烟台至欧洲的新亚欧

大 陆 桥 ，带 动 烟 台 集 装 箱 等 业 务 的 发
展。

此外，将加密烟台国际机场至韩国仁
川、釜山等城市的空中航线，促进航空物流
加快发展。加快烟台国际综合物流园区建
设，构筑“海、陆、空、铁”四位一体、四通八
达的物流网。

物流行业

争取开通中韩铁路轮渡项目

中韩自贸协定正式签署 ,将给烟
台的葡萄酒产业带来机遇。
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66月月11日日，，中中韩韩两两
国国正正式式签签署署《《中中华华人人民民共共

和和国国政政府府和和大大韩韩民民国国政政府府自自
由由贸贸易易协协定定》》，，这这是是迄迄今今为为止止，，
中中国国涉涉及及国国别别贸贸易易额额最最大大、、领领
域域范范围围最最为为全全面面的的一一份份自自贸贸
协协定定。。届届时时，，双双方方超超过过9900%%的的
产产品品将将开开始始逐逐步步进进入入到到

零零关关税税时时代代。。
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